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Stadtverwaltung Ingelheim 
Herrn Oberbürgermeister  
Ralf Claus 
Neuer Markt 1 
55218 Ingelheim 
 

22.10.2018 

Antrag der SPD-Stadtratsfraktion: Ressourcenschonende Nutzung von Papier 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Claus, 
 

namens der SPD Stadtratsfraktion stelle ich den folgenden Antrag und bitte um Beratung und 
Beschlussfassung in der Stadtratssitzung am 12.11.2018: 

 

Der Stadtrat der Stadt Ingelheim am Rhein möge beschließen: 
 

1. Die Stadtverwaltung und die stadteigenen Betriebe verwenden künftig bei Publikationen 

nur noch Papier, das entweder mit dem “Blauen Engel” oder “FSC” ausgezeichnet ist.  

2. Die Stadtverwaltung und die stadteigenen Betriebe nutzen in der allgemeinen 

Korrespondenz grundsätzlich mit dem “Blauen Engel” ausgezeichnetes Recyclingpapier. 

3. Die Stadtverwaltung wird gebeten, mehr auf die bestehenden Möglichkeiten, 

Verwaltungsgeschäfte auch online zu erledigen, hinzuweisen. 

4. Die Stadtverwaltung berichtet dem Haupt- und Finanzausschuss über die Einführung des 

digitalen Dokumentenmanagementsystems  

 
Begründung: 

Mit Recyclingpapier können wertvolle Ressourcen wie Wasser, Energie und CO2 eingespart 
werden. Auch in einer kommunalen Verwaltung ist der Papierverbrauch sehr hoch. Auch aus 
diesem Grund beteiligen sich der Deutsche Städtetag, der Deutsche Städte- und Gemeindebund 
und der Deutsche Landkreistag an der Kampagne “Papieratlas”. Die Stadtverwaltung muss mit 
gutem Beispiel vorangehen. 
 
Die oben genannten Kennzeichnungen sind anerkannt und bestätigen die Umweltfreundlichkeit 
des Papiers. Der “Blaue Engel” beispielsweise fordert den Einsatz von 100 % Altpapier. FSC 
hingegen setzt sich für eine ökologische und sozial verantwortliche Nutzung der Wälder ein. 
 
Eine elektronische Aktenführung kann zur Reduzierung des Papierverbrauchs beitragen. 
 
 

Mit freundlichen Grüßen 

Norbert Külzer 
Fraktionsvorsitzender 


